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难度加大 凸显“高一综合征”
王永（化名）是郑州某高一的一名学生，暑

假过后即将升入高二，谈起其去年一年的感受，
王永先用一个字做了简单概括：累。王永说进
入高中后，学习的科目一下子增加了很多，老师
讲得很快，每堂课上需要理解和消化的知识点
也非常多，学习起来感觉很难，也很吃力。和王
永有同样感受的还有他的同学程丽、方灵等，从
初中到高中的转变，让他们一下很难适应，甚至
有点力不从心。

陈中数理化辅导中心任战洪副校长介绍，
从初中到高中，学生难免会有很多不适应，特别
是去年实行新课改后，这种情况更加明显。不
适应的原因不外乎以下四方面，首先是新高一
学习科目增加，知识面拓宽，难度也大大提高，
一些初中阶段成绩平平者升入高中后会一时难
以适应；其次我省去年首次全面实行新课改，课
程设置、教学目标和方法都有较大变化，而新课
改高考“指挥棒”尚未明确，“教”与“学”两方面
都面临新的不解；再有就是一些原本成绩不错
的高一新生，因为对新的环境和学习方法不适
应而导致“掉队”。此外，有些孩子因“勉强”考
入重点高中所带来的心理焦虑和思想压力，有

时候也表现得很明显。
“从表面上看，出现不适的原因各异，但更

多的是学习方法的问题，更多的孩子亟须学习
方法的指导。”任战洪说，“家长要在暑假就要帮
助孩子们有效预防这种所谓的‘高一综合征’。

改进学法 让高一新生遥遥领先
据介绍，每年因“初升高”衔接脱节带来的

学习困难，“掉队”的学生都有很多。他们有的
成绩很优秀，进入高中后，由于没有找到正确的
学习方法，成绩一落再落；有的本来成绩就平
平，进入高中后升学压力、家庭压力以及学校压
力，使他们最终自暴自弃，放弃学业。

在陈中数理化每年也会遇到不少这样的学
生，但值得欣慰的是多数孩子在经过一段时间
的辅导后，都能得到一定程度的调整与提升。

过了这个暑假，又有一部分学生即将升入
新高一，这些学生再次面临新高一的种种不适，
为帮助这些学生尽快适应高中的学习生活，陈
中数理化将于本周日（7月 4日）举行新高一家
长座谈会。座谈会上，陈中数理化资深名师将
就高一学生如何尽快适应新课改，如何优化学
习方法和学习技巧等作精彩解读，并诚邀学生

及学生家长前来共同研究探讨。
据悉，为了应对新课改的教学，陈中数理化

名师团队中的陈中老师、任战洪老师、朱玉峰老
师、段立建老师专门去外地进行学习新课改教
学理念和教学方法，进行分析研究，总结出适合
本地学生独特的“教”和“学”的方法。

高一领先一步 高中领跑三年
“高一是奠定基础的阶段，很多高中知识都

将在这个阶段完成最基本的储备，因此，高一就
显得尤为重要，如果知识储备不好，将直接影响
高中三年的成绩，最重要的是重挫孩子的自信
心。”陈中老师说，“很多高考成功的学生，都得
益于高一遇到的良师，良师授妙招，让孩子在高
一储备充足的知识，高二、高三学习起来就很轻
松，一步领先，步步领先！”

“高一领先一步 高中领跑三年”陈中数理
化新高一家长座谈会将就家长关心的新课改后
的高中教育如何进行等问题进行探讨研究，“这
场座谈会不是家长听，老师讲，而是大家都讲、
都听，大家共同研究，共同努力，因为我们有着
一个共同的目标：三年后把孩子送进名牌大
学！”陈中数理化副校长任战洪如是说。

据了解，陈中数理化辅导中心，每年都会举
办新高一暑期家长座谈会，其目的就是要通过
这样的座谈会，使家长了解孩子整个高中的学
习和生活状态，在学习上多鼓励孩子，在生活上
多支持孩子。此外，还要教孩子一些学习方法
和技巧，使他们更好、更轻松地适应新高一，乃
至高中三年的学习和生活，为将来考名校打下
基础。

温馨提醒：座谈会将不拘一格，家长可以就
关心的教育问题向在场专家、名师提问，也可以
向大家分享您的成功经验，陈中数理化静待您
的电话预约。

地址：1.文化路与农业路交叉口金国商厦
5楼（实验总部）

电话：69139333 63965000
63860222 69131555

2.陇海路与桐柏路交叉口凯旋门A座5楼
（西区总校）

电话：60127730、68629318、13949088912
3.紫荆山路与商城路交叉口裕鸿国际D座

4楼（紫荆山总校）
电话：88887156、15978401129

培训质量在于老师
我们的校长首先要是个好老师

这一天，陈中在陈中数理化紫荆山总校亲
自上课。

宽敞的教室坐满了家长，没座位的家长
站在教室后面，所有家长的目光都集中在他
的身上。

手里拿着粉笔在黑板上奋笔疾书。黑板上
已经罗列了多道公式，有些凌乱，一如陈中的跳
跃性思维。此刻的陈中，正在讲台上给家长和
学生上一堂高质量的公开课。

这一堂课下来，赢得了阵阵的掌声。
讲课一结束，家长们就立马围住了陈中，陈

中接着耐心地解答每位家长的疑问。
水杯已续过三次水，所有的家长满意散去。

“陈校长，你现在还教课吗？”对教学信得过
的老师，家长们总是舍不得的。

“教，不光我教，我们的副校长都教课。”陈
中回答。

“校长和副校长全部都教课，不可思议。”采
访时，谈起这一点，一位刘姓家长说，在他的印
象里，大多数老师走上管理岗位后，基本上就脱
离了教学。

“为什么不教课，我们几位副校长，都是从教
学水平最高的老师中提拔起来的，他们的水平毋
庸置疑，这么好的教学资源放着不用，岂不是浪
费了？”面对记者的疑问，陈中说“这很正常”。

据了解，目前，该校已发展到8个校区，100
多个教学班，5000多名在校生。他们每个学校
分校的副校长，都站在教学第一线上。

把压力当做动力
以优势师资在竞争中取胜

在陈中看来，他们的学校能够得到家长
们的认可，不是因为宽敞的教室，也不是因为
宣传，而是因为家长对学校这些老师教学水
平的认可。

比如，任战洪，既是陈中数理化培训学校副
校长，同时也是一名繁忙的物理老师。这样的
例子在陈中学校有很多。

任战洪告诉记者，他每周六要上 8小时的
课，周日原来是11个小时。

谈起自己的上课时间，任战洪很平静：“目
前，陈中培训学校当了排头兵。想要继续保持
领先位置，师资力量是最重要的。”

事实上，目前的教育行业的入行门槛非常
低。一位老师，租间教室，拉俩学生，就可以开
班了。这也促成了教育培训行业的迅猛发展。
仅郑州，就有上万家教育机构。而颇具实力的
也不在少数，竞争压力之大可想而知。

“我们的几位副校长，都是经年累月待在教

学第一线的，在各自学科，每人都有自己的一套
方法，这也是我们能在郑州立足的原因。”陈中
解释。

“家长把孩子送到我们这里，是对我们的信
任”，陈中说，家长问“陈老师，你还代课吗？”面对
家长们的目光，这一个“不”字，实在说不出口。

要最佳教学效果
决不让不合格的老师上课

在开学典礼现场，记者碰到一位学生家长
王健明与陈中的几句对话。

“陈老师，我发现您讲课时，思维跳跃很快，
孩子们能跟上吗？”

“我就是要教给学生一种全新的思维方法，
更多的是一种引导的作用。至于基础方面的东
西，自有一些比我更适合的老师向学生们讲
述。”

陈中进一步解释。每位老师都有自己的优
点，有的老师在夯实基础方面很在行，有的老师
在解题思路上有优势。

而把每位老师的优点都发挥出来，达到最
好的教学效果。这是陈中一直坚持领导层人员
要教课的原因，也是陈中学校一直保持前头兵
的关键所在。

在谈到未来学校发展时，陈中称“学校发展
实在太快了，老师根本不够用”。因为辅导机构
的每位老师，都要经过长时间的培训才能上
岗。现在扩张的速度很快，这边刚培训好一批，
马上又有新的地方亟待用人。

“我们绝对不会让实力不足的老师直接上
岗，那是对学生和家长极不负责的行为。”陈中
坦言，宁愿自己累点，校长、副校长一起上课，也
要把最好的教学质量给学生。

“我们要对每一位学生和家长负责”
陈中数理化校长副校长都坚守在教学第一线

6月20日，陈中数理化紫荆山总校开业典
礼在裕鸿国际举行，记者赶到现场，进一步了
解了“陈中现象”的背后秘密。

“在郑州，像我们陈中数理化同等规模的
教育机构，校长还坚持在教学第一线的，已经
不多了。”与记者谈到这一点时，陈中很是自
豪。而在业界，“陈中现象”也受到家长和学生
的欢迎和喜爱。

晚报记者 唐善普

高一领先一步
高中领跑三年

陈中数理化高一新生家长座谈会周末期待您的到来

“我现在想告诉家长的是，高一对孩子的重要作用，举一个简单的例子，对于同学们来
说，大家都在进行一场赛跑，谁能抢到发令点起跑并能成功助跑，那就肯定是领跑者。”陈中
数理化副校长任战洪说，“我们这场讲座，就是要和广大家长共同探讨这样一个话题：如何让
孩子在高中三年成为领跑者？”

7月4日（周日），陈中数理化名师团队将和全市家长共同寻找答案，让您的孩子高一领先
一步，高中领跑三年。 高兵

在陈中数理化新初一状元班招生说明会上，一位家长正在提问在陈中数理化新初一状元班招生说明会上，一位家长正在提问

即日起至7月31日，凡固话尾
号、手机尾号、车牌尾号、身份证尾
号为61或8的读者，144元订一份
全年《郑州晚报》，将可能获得61倍
或8倍的惊喜。咨询电话：67659999


